

Curriculum Vitae und Publikationsliste

Daniel Allemann
 Historisches Seminar
 Universität Luzern
 E-Mail: daniel.allemann@unilu.ch
 ORCID : <https://orcid.org/0000-0001-8639-6728>

* 16. April 1988 in Liestal, CH

Studium und Promotion

02/2021	Promotion
12/2020	Disputation
10/2016–09/2020	Dissertation in Geschichte an der University of Cambridge (Betreuerin: Prof. Dr. Annabel Brett)
10/2015–07/2016	Master of Philosophy in Political Thought & Intellectual History an der University of Cambridge
09/2012–07/2015	Master of Arts in Geschichte (Hauptfach) und Englischer Sprache und Literatur (Nebenfach) an der Universität Basel
09/2008–07/2012	Bachelor of Arts in Geschichte (1. Hauptfach) und Englischer Sprache und Literatur (2. Hauptfach) an der Universität Basel

Universitäre Tätigkeiten

Seit 08/2019	<i>Wissenschaftlicher Mitarbeiter</i> bei Prof. Dr. Valentin Groebner, Professur für Geschichte mit Schwerpunkt Mittelalter und Renaissance am Historischen Seminar der Universität Luzern
02/2024–07/2024	<i>Lehrbeauftragter</i> am Departement Geschichte der Universität Basel
02/2023–07/2023	<i>Chargé d'enseignement</i> am Institut d'histoire der Université de Neuchâtel
09/2022–01/2023	<i>Lehrbeauftragter</i> am Departement Geschichte der Universität Basel

- 10/2018–12/2018 *Gastforscher am **Max-Planck-Institut für Rechtsgeschichte und Rechtstheorie**, Frankfurt am Main*
- 10/2016–07/2019 *Doctoral Candidate und Cambridge Trust Scholar an der **University of Cambridge***
- 11/2011–05/2015 *Studentische Hilfskraft bei Prof. Dr. Philipp Schweighauser, **Universität Basel***

Ausseruniversitäre Tätigkeiten

- Seit 01/2024 *Mitarbeiter im Grants Office der Universität Luzern*
- 10/2018–02/2020 *Graduate Assistant für The Historical Journal, Cambridge University Press, Cambridge*
- 04/2017–07/2019 *Digital Communications Coordinator an der Faculty of History der University of Cambridge*
- 01/2013–07/2013 *Zivildienstleistender im Archiv und der Bibliothek der Basler Mission / Mission 21, Basel*
- 09/2010–02/2011 *Intern Teacher an der Rochester Adams High School in Rochester Hills, Michigan, USA*

Listenplatz

- 11/2023 *Zweiter Platz (secundo loco) für die Professur «open rank» für Geschichte der Frühen Neuzeit an der Universität Fribourg i.Ue.*

Preis und Drittmittel (Auswahl)

- 2023 *Research Stipend der Kultur- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Universität Luzern für die Anstellung einer studentischen Hilfskraft*
CHF 3.000
- 2022 *Prince Consort & Thirlwall Prize für die beste Dissertation an der Faculty of History der University of Cambridge*
GBP 1.500
- 2018 *Dialogstipendium des Max-Planck-Instituts für Rechtsgeschichte und Rechtstheorie, Frankfurt*
EUR 4.095

- 2016–2019 *Doktoratsstipendium* des Cambridge Commonwealth, European and International Trust der University of Cambridge
GBP 42.888
- 2016–2017 *Startstipendium* der Basel Graduate School of History der Universität Basel (nicht angetreten wegen eines Vollstipendiums der University of Cambridge)
CHF 25.000

Organisation von Tagungen und Kolloquien (Auswahl)

- 08/2019–07/2021 Forschungskolloquium zur Geschichte der vormodernen und modernen Welt, Universität Luzern (zusammen mit Valentin Groebner und Patrick Kury)
- 06/2017 Tagung «Conceptions of Space in the History of Political Thought», University of Cambridge (zusammen mit Anton Jäger und Valentina Mann)
- 10/2016–06/2017 Graduate Workshop in Political Thought and Intellectual History, University of Cambridge (zusammen mit Anton Jäger)

Universitäre Selbstverwaltung (Auswahl)

- 10/2023-12/2023 Mittelbauvertreter in der Forschungskommission der Universität Luzern
- 11/2020–01/2021 Mitglied der Task Force Hybride Lehre der Universität Luzern
- 11/2019–07/2022 Mittelbauvertreter in der Fakultätsversammlung der Kultur- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Universität Luzern

Herausgeberschaft

- Seit 03/2022 Redaktionsmitglied der *traverse. Zeitschrift für Geschichte / Revue d'histoire*

Sprachen

Deutsch (Muttersprache), Englisch, Französisch, Spanisch: fließend
Italienisch: gute Kenntnisse
Latein, Portugiesisch: Forschungssprachen

Publikationsliste

Monografie

Empires of Slavery. Rights and Power in the Early Modern Iberian World (*in Vorbereitung für Cambridge University Press*).

Herausgeberschaften

Dépendance économique / Wirtschaftliche Dependenz. Themenheft. *Traverse. Zeitschrift für Geschichte / Revue d'histoire* (2025) 2, hg. mit Juan Flores Zendejas, Sabine Pitteloud und Mischa Suter (*in Vorbereitung*).

Conceptions of Space in Intellectual History. Themenheft. *Global Intellectual History* 3 (2018) 2, hg. mit Anton Jäger und Valentina Mann.

Wiederabdruck: *Conceptions of Space in Intellectual History*, London 2020.

Aufsätze

Sklaverei, Heirat und «Menschenrechte» in der iberischen Welt des 16. und 17. Jahrhunderts, in: *Historische Zeitschrift* 317 (2023) 2, S. 311-341.

Teuflische Urmutter, tierische Eroberer? Die Rolle der Inkas in Guaman Pomas Geschichte der Anden, in: Arni, Caroline / Becker, Anna / Opitz-Belakhal, Claudia (Hg.), *Natur. Themenheft. L'Homme Z. F. G.* 34 (2023) 2, S. 15-32.

After Vitoria. Natural Law and the Spanish Ideology of Empire, in: Somos, Mark / Peters, Anne (Hg.), *The State of Nature. Histories of an Idea*, Leiden 2022, S. 82-113.

Rezensionsaufsatz: Die Wiederkunft der Information, in: *Merkur. Deutsche Zeitschrift für europäisches Denken* 75 (2021) 870, S. 68-73.

Empire and the Right to Preach the Gospel in the School of Salamanca, 1535-1560, in: *The Historical Journal* 62 (2019) 1, S. 35-55.

Introduction. Approaching Space in Intellectual History, in: Allemann, Daniel / Jäger, Anton / Mann, Valentina (Hg.), *Conceptions of Space in Intellectual History. Themenheft. Global Intellectual History* 3 (2018) 2, S. 127-136 (zusammen mit Anton Jäger und Valentina Mann).

Rezensionsaufsatz: Revisiting the Early History of International Law, in: *History of European Ideas* 44 (2018) 1, S. 143-146.

Rezensionsaufsatz: Intellectual Histories of Empire, *H-Soz-Kult*, 02.08.2016, <<https://www.hsozkult.de/publicationreview/id/reb-23146>>.

Spreading the Faith to American Indians. Alfonso de Castro's Call for Amerindian Education in the Context of the Second Scholastic, in: *The School of Salamanca Working Paper Series*, 5 (2015), S. 1-35.

Rezensionen zu

Nafafé, José Lingna: Lourenço da Silva Mendonça and the Black Atlantic Abolitionist Movement in the Seventeenth Century, Cambridge 2022, in: Zeitschrift für Historische Forschung (*in Vorbereitung, erscheint 2024*).

Walker, Tamara J.: Exquisite Slaves. Race, Clothing, and Status in Colonial Lima, Cambridge 2017, in: Historische Zeitschrift (*in Vorbereitung, erscheint 2024*).

Caraccioli, Mauro José: Writing the New World. The Politics of Natural History in the Early Spanish Empire, Gainsville 2021, in: Traverse. Zeitschrift für Geschichte / Revue d'histoire 2 (2022), S. 181-183.

Barrientos García, José: La Facultad de Teología de la Universidad de Salamanca a través de los libros de visitas de cátedras (1560-1641), Madrid 2018, in: Rechtsgeschichte / Legal History 29 (2021), S. 312-314.

Owensby, Brian / Ross, Richard J. (Hg.): Justice in a New World. Negotiating Legal Intelligibility in British, Iberian, and Indigenous America, New York 2018, in: Journal of the History of International Law 21 (2019) 4, S. 595-599.

Domingo, Rafael / Martínez Torrón, Javier (Hg.): Great Christian Jurists in Spanish History, Cambridge 2018, in: Rechtsgeschichte / Legal History 27 (2019), S. 308-310.

Osuna, Antonio et al. (Hg.): Francisco de Vitoria. Relecciones jurídicas y teológicas, 2 Bde, Salamanca 2017, in: Rechtsgeschichte / Legal History 27 (2019), S. 338-340.

Medienbeiträge

Ich mach' mir die Welt, wie sie mir gefällt – eine Geschichte der Philanthropie, in: SonntagsBlick Magazin, 25.11.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Das Krankenkassen-Paradox, in: SonntagsBlick Magazin, 29.10..2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Zirkusgeschichten, in: SonntagsBlick Magazin, 01.10.2023, S. 27 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

A Diamond Is Forever, in: SonntagsBlick Magazin, 03.09.2023, S. 27 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Ungerechte Geschenke, in: SonntagsBlick Magazin, 09.07.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Drogenwelten, in: SonntagsBlick Magazin, 11.06.2023, S. 27 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Lifestyle oder Prekariat? Eine Geschichte der Teilzeitarbeit, in: SonntagsBlick Magazin, 14.05.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Von Wöschwybern und Gossip Girls, in: SonntagsBlick Magazin, 16.04.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Gast in der Radiosendung «SWR2 Forum» im Südwestrundfunk zur Kulturgeschichte des Bettelns, 27.03.2023, < <https://www.swr.de/swr2/leben-und-gesellschaft/hast-du-mal-nen-euro-zur-kulturgeschichte-des-bettelns-swr2-forum-2023-03-27-100.html>>.

Ware Wohnung, in: SonntagsBlick Magazin, 19.03.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Mein Bauch gehört mir? In: SonntagsBlick Magazin, 19.02.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Geben oder nichts geben? In: SonntagsBlick Magazin, 22.01.2023, S. 26 (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Expertenbeitrag für Blick-TV zur Geschichte der Autoposer, 04.12.2021, <<https://www.blick.ch/schweiz/es-gibt-sie-schon-laenger-als-wir-glauben-die-geschichte-der-autoposer-id17000067.html>> (zusammen mit Britta-Marie Schenk).

Der heilige Mohr. Zur Geschichte eines Wortes, in: SonntagsBlick Magazin, 21.06.2020, S. 18-19.

Interventions. The Intellectual History Podcast, <<https://anchor.fm/theihpodcast>> (Mitbegründer, Produzent und Moderator von 2017–2019).